

## XXIII Congreso Venezolano de Medicina Interna. Un reto exitoso.

*Maritza Durán\**

El 2017 fue un año marcado por una gran conflictividad social, económica y política en nuestro país. Un año muy duro, donde más de un centenar de venezolanos perdieron la vida en las manifestaciones de un pueblo que clamaba por justicia, por equidad, por libertad. Parecía imposible pensar en la academia en ese entorno tan oscuro, era más fácil dejarse llevar por la tristeza, por la apatía, por la inercia. Pero no fue así, la Sociedad Venezolana de Medicina Interna, consciente de su responsabilidad con el país, con nuestros miembros, con nuestros residentes, estudiantes y sobre todo con nuestros pacientes, decidió vencer la adversidad y llevar a cabo contra todos los pronósticos, el XXIII Congreso Venezolano de Medicina Interna.

Este congreso, originalmente programado para el mes de mayo, pero por las razones por todos conocidas, se llevó a cabo finalmente el pasado mes de septiembre. Muchos dudaron sobre la conveniencia de realizar el congreso, pocas sociedades realizaron eventos en el 2017, pero contra viento y marea lo logramos. Tuvimos un comité científico de lujo, presidido por el Dr. Rolando Ayala, acompañado por los doctores: Mario Patiño Torres, Marcos Troccoli, Carlos Tarazona, Enrique Vera León, José Antonio Parejo, Trina Navas Blanco, Sady Benzaquen, Ingrid von der Osten, Ligmar Ruíz, Aquiles Salas, Maritza Durán, Virginia Salazar, Cristina López de Ayala. Todos ellos se entregaron sin limitaciones y estuvieron la altura del reto. El haber cambiado la fecha y las condiciones del país, trajeron consigo viscisitudes que,

lejos de amilantarlos, los fueron fortaleciendo y dieron como resultado un evento cargado de academia, de esperanza, de amor por un país.

Como antesala, el sábado 23 de septiembre, se realizó el taller pre congreso: Introducción a las redes sociales para médicos, dictado en la sede de la SVMI por los doctores Enrique Vera, Rigoberto Marcano y el Licenciado Derek Blanco. El miércoles 27 de septiembre, comenzó el congreso, donde tuvimos el honor de celebrar los 25 años de nuestra institución hermana, el Capítulo Venezolano del American College of Physicians con una sesión de extraordinario nivel académico. Esa misma mañana, paralelamente, se desarrollaba la sesión de la Pirámide de Investigadores de EVESCAM en la cual se presentó el fruto del esfuerzo de noveles investigadores, quienes bajo la batuta del Dr. Juan Pablo González nos mostraron 20 trabajos regionales impecables que aportaban datos relevantes, de la realidad cardiometabólica de las localidades donde fueron realizados. Las dos Reuniones Anatómo-Clinicas, como siempre muy concurridas, nos brindaron la oportunidad de disfrutar del razonamiento clínico de dos maestros de la Medicina Interna, el doctor Enrique Vera y la Dra. Eva Essensfeld de Sekler para un inicio y un cierre sin desperdicio de nuestro magno evento. En el acto inaugural el Ensamble Funklórico nos deleitó con sus sonidos mezcla de folklore y ritmos urbanos.

Los días jueves y viernes los pasillos del hotel Renaissance fueron transitados por asistentes que se desplazaban de un lugar a otro para presenciar conferencias y simposios de un elevado nivel de excelencia, como el Simposio Propuestas para la Salud del Venezolano donde la Dra. Trina Navas

---

\* Presidente de la Sociedad Venezolana de Medicina Interna

disertó sobre la responsabilidad en la prescripción. La Dra. María Inés Marulanda sobre la Malnutrición en el siglo XXI, y el doctor Marino González sobre Políticas de salud para entrar en el Siglo XXI. Especial mención merecen las conferencias magistrales: “Hábitat, Salud y Riesgos”, dictada por el Arq. Alfredo Cilento-Sarli, “Semmelweis: de médicos, estetoscopios, corbatas y otros atuendos”, a cargo del Dr. Rafael Muci – Mendoza, “El Internista y el Eros terapéutico”, por el Dr. Héctor Marcano. Y por supuesto, los clásicos de siempre: El Internista y el residente en acción, los Intertips, la Lupa para el Internista, las Perlas Clínicas y el Simposio de Educación Médica, deleitaron a su audiencia con un banquete de conocimientos y de ejercicio clínico. No podemos dejar de mencionar las Video Conferencias realizadas por nuestros invitados internacionales extranjeros y nacionales en el exterior, quienes vencieron la distancia y gracias a la tecnología pudieron compartir sus experiencias con nosotros.

La gran estrella del XXIII Congreso Venezolano de Medicina Interna fue la Ponencia Central, donde a casa llena, se llevó a cabo la presentación de los resultados generales del Estudio Venezolano de Salud Cardio Metabólica EVES-CAM, un estudio sin precedentes, que muestra la prevalencia de los factores de riesgo cardiometabó-

licos y su relación con el estilo de vida en las ocho (8) regiones de Venezuela, sin duda alguna un estudio que marcará un antes y un después en la investigación en nuestro país.

A este congreso, asistieron contra todos los pronósticos, 846 participantes, y si bien la gran mayoría eran provenientes de la ciudad capital, hubo un número considerable de participantes del interior del país que a pesar de las dificultades que supone el trasladarse dentro de Venezuela, no quisieron perderse el mejor evento del año.

No nos queda sino agradecer a todas y cada una de las personas que contribuyeron a hacer realidad, lo que parecía un imposible en la Venezuela de 2017, a los que se arriesgaron junto a nosotros; un agradecimiento muy especial a nuestros brillantes conferencistas quienes nos ofrecieron disertaciones de actualidad, a la altura de cualquier congreso internacional y a la empresa organizadora Tanya Lasses por su acompañamiento.

Así es como se construye un país, venciendo la adversidad, mirando hacia adelante. Creemos en Venezuela y la Sociedad Venezolana de Medicina Interna estará siempre de pie, al lado de sus miembros y trabajando por nuestro país.